



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785-1236

ACTA N° 11-2020

## SESIÓN DE CABILDO ABIERTO INFORMATIVO SOBRE LA PROBLEMÁTICA ENERGÉTICA Y SUS POSIBLES SOLUCIONES

En la ciudad de Juticalpa, Departamento de Olancho, a los doce días del mes de mayo del año dos mil veinte, siendo las nueve con cuarenta minutos de la mañana, reunidos en el salón de la AGAO, para celebrar Sesión de Cabildo Abierto Informativo; la que presidió el **Señor Alcalde Municipal HUNIBERTO MADRID ZERÓN**, la señora **KARLA SUYAPA NUÑEZ MENDOZA** Vice Alcaldesa Municipal y la asistencia de los Señores Regidores: **DON CARLOS AGUSTÍN CARRASCO**, **DON FAUSTINO NOEL NAVARRO**, **DON JOSÉ CAYETANO FIGUEROA URTECHO**, **DON HECTOR VIDAL CERRATO**, **SRA. MARÍA DE LA CRUZ ZELAYA FERNÁNDEZ**, **SRA. CAMILA ELIZABETH PACHECO TEJEDA**, **DON NICOLÁS ANTONIO MATUTE ESCOBAR**, **DON BERTABÉ MEZA RODRÍGUEZ**, **DON LEONARDO MIGUEL ALVARADO FUENTEZ**, **SRA. LESLY YOHANNA ESCALANTE BARAHONA**, y la asistencia de **GLORIA MARIELA ALVARADO MARTÍNEZ**, Secretaria Municipal que da fe, se desarrolló la siguiente agenda.

### 1.-COMPROBACION DEL QUORUM.

El señor Alcalde Municipal comprobó el quórum establecido por la ley.

### 2.-APERTURA DE LA SESIÓN.

El señor Alcalde Municipal dio por abierta la Sesión de Cabildo Abierto Informativo, siendo las nueve con cuarenta minutos de la mañana.

### 3.-INVOCACIÓN A DIOS.

El señor Alcalde Municipal, solicitó a la Honorable Regidora Licenciada Lesly Yohanna Escalante, que realice la invocación a Dios.

### 4.-ENTONACIÓN DE LAS NOTAS DE NUESTRO HIMNO NACIONAL.

La concurrencia asistente, entonó las notas de nuestro Himno Nacional.

### 5. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LA AGENDA.

Fue discutida y aprobada por unanimidad.



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785- 1236

**LAS PALABRAS DE BIENVENIDA.**

**La Honorable Vice Alcaldesa Licenciada Karla Suyapa Núñez**, dio las palabras de bienvenida en nombre de la Honorable Corporación Municipal, a todos (as) las personas presentes en la realización de la Sesión de Cabildo Abierto Informativo.

## **7.- LECTURA DEL PUNTO DE ACTA DONDE SE APRUEBA LA SESIÓN DE CABILDO ABIERTO.**

La Secretaria Municipal dio lectura a la agenda a desarrollar, en la realización del Conversatorio y Cabildo Abierto Informativo sobre la problemática energética y sus posibles soluciones

## **8.- EL DOCTOR HUNIBERTO MADRID ZERÓN, EN SU CONDICIÓN DE ALCALDE MUNICIPAL HIZO LA EXPOSICIÓN DE MOTIVOS DEL CONVERSATORIO:**

El crecimiento de nuestra ciudad de Juticalpa no se para, en éste momento se están consumiendo alrededor de 18 megas de energía, solo en la ciudad hemos crecido el doble, ya sea de servicios personales o por nuevos proyectos que se desarrollan, tenemos más hornos, plantas quesillera, supermercados, cada mall consume 1 mega de energía para poder suplir la demanda de energía, la empresa Aguas de Juticalpa requiere 1 mega; eso es crecimiento y si no queremos detener el crecimiento y desarrollo de nuestra ciudad, tenemos que emprender la lucha para tener una dotación clara de energía, como producto de eso también nosotros en el año 2018 comenzamos a experimentar, volvimos a gestionar con la CREE y la ENEE, gracias a ello se inició con un proceso de licitación que se llevó a cabo en el CEB Rosa Luísa de Ochoa, allí se abrieron los sobres de la licitación, 3 meses después se declaró desierta la licitación, hoy llevábamos 5 meses con grandes dificultades de energía y la empresa térmica comercial LAEISZ por falta de pago decidió levantar su parque térmico y nos opusimos, a pesar que es una empresa privada y no dejamos que se llevaran las plantas térmicas, un sector del pueblo nos acompañó a detenerlos, a raíz de esa propuesta se llegó una negociación; pero otra vez en el 2019 y volvió a pasar lo mismo. Muchos de los aquí presentes, nos acompañaron a la ENEE, hubo presencia de La Cámara de Comercio, la Sociedad Civil organizada, la Mesa de Riesgo, Diputados. El Presidente de la República tuvo la buena voluntad para que se firmaran los 15 megas, mando a la designada Antonieta, porque tenía que haber un mercado de libre demanda y se quedó con la propuesta presentada por Comercial LAEISZ y nos ayudarían para hacer las conexiones; pero no se echaron a andar porque el precio del kilowatt de comercial LAEISZ estaba a 28 centavos de dólar y el precio de oferta que esperaba era entre 15 y 18 centavos de dólar según la CREE, para llegar a ese precio, se tendría que haber una reducción del monto de los impuestos a pagar por los combustibles; pero eso solo lo podría hacer en un PCM, autorizando una disposición. Ya pasaron 3 meses y no se pudo

*Quartz de Garcia*

**Porque Somos Diferentes, Trabajamos Para Usted**



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785- 1236

Lograr, en el mes de agosto me aboque a las oficinas del Presidente del Congreso Nacional y me dijeron que se podía hacer con un proyecto de dictamen que el Congreso emitiera o un PCM desde el consejo de Ministros, el Congreso nos dio ese dictamen de un día para otro, se lo llevamos al Ministro Deras y dijo que todo iba a caminar bien y se comenzaron a andar las primeras 5 térmicas que estaban aquí, en noviembre vino un oportunismo político, comenzaron algunos personajes diciendo que ellos tenían la solución y ya era por 17 megas se trajeron a 4 Ministros, 6 Alcaldes y algunos Diputados, que fueron testigos de la firma de ese convenio; pero nunca vino el contratista, comercial LAEISZ no firmó ese convenio, dijeron que iban a hacer 12 megas y ahora solo hay 7 máquinas, vinieron a traer éste año dos máquinas más. Pero El problema es de todo el departamento de Olancho, nos dejan la carga solo a Juticalpa, el problema de ahora y siempre es la apatía o displicencia del pueblo, no protestan, ni se quejan, no asisten a los llamados de presión, solamente se fueron a quemar recibos frente a eeh, por lo, cobros exagerados también se dio el cambio de contadores, lo que nosotros hicimos, lo tomaron como ejemplo y hoy lo está haciendo de Santa Bárbara, Danlí y una parte de San Pedro Sula, se hizo una reunión en Trujillo referente a lo de la energía, lo tomó en Juticalpa Luis Zelaya, Gelsomina Elizabeth Munguía: siguieron con las marchas de protesta; era penoso el apoyo que recibían, se estuvieron recogiendo firmas por cerca de 2 meses y solo lograron recoger aproximadamente 6 mil firmas para presentar una solicitud ciudadana al Congreso Nacional y fueron declaradas invalidas casi en un 90% de las firmas, considerándolas como que eran falsificadas, al final el esfuerzo quedo en nada, el 26 de octubre con La Mesa de Gestión, el señor German Fúnez hizo una plantón en la ENEE, hemos hecho todas las gestiones necesarias; pero seguimos siendo engañados. Juticalpa no le debe a Honduras para que nos trate de esa manera, éste es un problema estructural, sé que en la costa norte, también hay problemas de generación de energía, en el occidente del país igual, si aquí en Olancho, ahora estamos viviendo ésta pandemia del coronavirus y ellos han dicho que tienen que cuidar a Olancho, Yoro y El Paraíso porque somos los 3 departamentos que pueden sacar adelante el país, en estos 3 departamentos se produce el 80% de alimentos en Honduras, pertenezco a un grupo de relación comunitaria en Telica; pero la potencia de energía no levanta la maquinaria y ese es el mismo problema pasa aquí en Juticalpa con el agua, yo recibí notificaciones el año pasado de los supermercado de la ciudad, que se miraban en la necesidad de cerrar sus departamento de carne y hortalizas, porque no podían darle mantenimiento climático requerido a la carne y verduras, diariamente se gastan entre 40 a 50 mil lempiras para poder operar con su propia generación, debemos mejorar esto y tener los mejores aliados, a mí me gusta más el dialogo que la protesta, yo tengo un estudio económico que refleja las pérdidas en Juticalpa, provocado por las horas de razonamiento, diariamente perdemos 1.3 millones de lempiras diarios por el comercio, perdida de producto, y la no generación de servicio, imagínense que en un hogar se les queme parte de sus electrodomésticos, y a eso



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785- 1236

agregamos que no nos dan el servicio, pero que según la lectura de los contadores, nos duplican el consumo, no podemos seguir así y La Corporación tomó la decisión que se hiciera éste Cabildo Abierto Informativo, tipo conversatorio es para que nos escuchemos los unos a los otros y al finalizar, logremos sacar propuestas viables, ayer los muchachos de la Organización de Sociedad Civil Olanchano (OSCO) tuvieron una reunión y se van hacer esfuerzos fundamentales y sólo unidos podremos alcanzar la victoria en ésta lucha.

## 10.-PARTICIPACION CIUDADANA

**HONORABLE DIPUTADO INGENIERO CARLOS ZELAYA:** El Alcalde nos hizo un resumen de cómo está el problema y los esfuerzos que se han hecho de diferentes sectores de la ciudad; pero ha faltado que todo el departamento se una a estos esfuerzos y así como lo hizo la Corporación Municipal, junto a la Mesa de Riesgo, en nombre de los Diputados de oposición quiero felicitar a los muchachos de OSCO, quisiera hacer una propuesta, creo que los esfuerzo que se han hecho han sido aislados, la propuesta que quiero proponer a la Asamblea es que todos los esfuerzos, nos unamos en una sola estructura, ayer mire una publicación que hizo el Ministro Sánchez cuando dijo que se unía a éste pueblo Olanchano para resolver el problema de la energía eléctrica y creí que iba a estar a aquí, no llegó nadie del Gobierno Central, nosotros nos inclinamos más por la protesta, probemos con el diálogo y si no, vámonos a las protestas; nosotros como Diputados estamos obligados a participar en éstas cosas y decirles que ya no creemos en las reuniones con el legislativo, porque hemos hecho muchas, como el Diputado Rafael Sarmiento somos parte de la Comisión de la Energía del Congreso, cuando se declaró fracasada la licitación, fuimos como comisión de la energía a investigar qué era lo que había pasado.

## CIUDADANO RENE SALGADO

Llevo esperando 15 años la solución al problema de la electricidad de Olancho y un proyecto que venía a solucionar al Departamento de Olancho y Honduras, que cuesta el triple de lo que costaba y hasta el día de hoy, no hay resultados si nos traen unas térmicas se va a solucionar el problema; pero sólo operan por días, que los térmicos están presionando al gobierno para que les paguen los 13 meses que les deben y que están negociando El Patuca a cambio de la deuda de las térmicas ya hablamos demasiado, ahora debemos presionar y que los Diputados aquí presentes, les pregunto qué van a hacer, yo no les digo que nos condonen la deuda; pero sí que nos den formas o planes de pagos.

## HONORABLE DIPUTADO LICENCIADO JORGE LOBO

Hablando con Carlos y estamos de acuerdo en una parte donde Huniberto habla del diálogo, me molesta que en el Congreso Nacional, queremos presentar leyes a favor del pueblo y no pasa nada, porque son uno solo con El Ejecutivo, lo que tenemos



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785- 1236

Me decir es cómo vamos a hacer ésta lucha, que no es política, lo que se necesita es solucionar éste problema y no es lo que va a pasar con Patuca, si no lo que se hará por la línea de transmisión que ya no sirve, el negocio es que tienen que seguirle comprando más energía a los térmicos, si Olancho ocupa 12 megas, compran 20 megas para que nos lleguen 12, igual el pueblo de Olancho debe pagar los 20 megas, los Diputados estamos listos para presentar un proyecto de ley o decreto; pero no se hace nada desde el 2,010 desde el período presidencial del Ingeniero Manuel Zelaya, cuando se empezó con esa represa, el futuro de Olancho lo tenemos en el corredor agrícola, lo tenemos en el aeropuerto del aguacate y lo tenemos con la represa, ese corredor seco que vamos a tener, podremos salir con nuestros productos al aeropuerto y salir a Puerto Castilla ese va a hacer el verdadero futuro de Olancho; pero necesitamos estabilidad y potencia en el suministro de energía, yo presente un proyecto, sobre el tema de la promediación de la energía eléctrica; pero no pasa nada. Hemos tenido sesiones virtuales y no se ha metido a discusión ningún proyecto, solo los proyectos del Poder Ejecutivo y somos tramitadores; no del poder ejecutivo, si no del pueblo, estamos listos para lo que ustedes como Sociedad Civil quieran hacer, han venido cuatro Ministros para resolver el problema y nada han hecho, por lo menos allí sé, que esa amenaza que usted dice don Rene: tiene que pasar por el Congreso Nacional y hay 30 Diputados de Libre, están los Diputados de la oposición y mi persona, ya nos quitaron la de San Esteban. Carlos vos que éstas en la Comisión de Energía, porque de allí tiene que salir ese dictamen.

## CIUDADANO GERMAN FUNEZ

El problema que tenemos no sólo es de Juticalpa, nosotros como Gestión de Riesgo venimos haciendo un trabajo en todo el departamento, hicimos visitas de campo en Juticalpa, Culmí, Salamá y Catacamas, otros problemas en Olancho también es el corte de árboles, extracción de oro en los ríos y el problema con la energía, es ser vista como negocio que se está buscando con la generación térmica, tenemos dos soluciones. **1.** Que es una gestión de presión a largo plazo **2.** Patuca III o energía sucia como lo son las térmicas, en casa nosotros si pagamos el consumo de energía en el recibo que nos llega mes a mes; pero el estado no les está pagando a ellos y lo que decían los diputados me parece interesante y si no nos vamos a la calle no vamos a solucionar, como Mesa de Riesgo generamos la primera toma en el lugar que corresponde y ofrecemos hoy, que nos unamos con la Organización de Sociedad Civil Olanchano (OSCO) y mientras ustedes están en reuniones en Tegucigalpa, nosotros nos podríamos estar tomando las calles con directrices y por eso solo el pueblo puede lograr resolver esto.

## CIUDADANO EDGAR VILLEDA DE LA O.S.C.O.

Me alegra saber qué es lo que tengamos que hacer y lo que ha pasado. Como OSCO queremos hacer la propuesta en dos vías: **1.** Tener el diálogo con El Ejecutivo; **2.** Al mismo tiempo tom[á]ndonos la frontera, así como nos quitan la luz cerrarles las

*[Handwritten signatures and notes on the right side of the page, including names like 'Gerardo', 'Carlos', and 'Edgar'.]*

*[Small handwritten mark on the left side of the page.]*



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785- 1236

Y fronteras para no mandarles alimentos, estamos claros que para solucionar el problema más rápido es con las térmicas, pero nuestro sueño es Patuca III. Tenemos que darle es seguimiento, quiero comprometer a los Diputados especialmente a Jorge Lobo que lo escuche decir que se une a la lucha, nosotros somos de sociedad civil estamos aquí para dialogar y pelear.

## CIUDADANO LICENCIADO LUIS ZELAYA

A los de La OSCO; quiero pedirles que ésta lucha la tomemos como lucha ciudadana, que estamos involucrados todos; pero necesitamos una base organizada en el departamento en 3 momentos: **1. Los antecedentes** **2. La situación actual** que nos está perjudicando y ya tenemos los interlocutores, que nos han dicho que no hay solución para esto desde 1980, se ha venido implementando un modelo neoliberal aquí y que estos últimos 3 gobiernos nos han hecho por gobernar, de esa forma y por las autoridades en todos los niveles, lo que necesitamos son hijos de Juticalpa, una autentica de Sociedad Civil integrada por ciudadanos y todos sabemos que la forma más barata de producir energía, es la generada con el agua, nos decía un empleado de la administración actual de ICF y aquí siguen saliendo 10 millones de lempiras de madera enrollado y esa deforestación continua, nos traerá ausencia de aguas lluvias, nos da lástima que se están creando proyectos habitacionales en la única reserva que tenemos, cómo vamos a sobrevivir como ciudad, qué estamos dejando a nuestros hijos, Patuca lo están queriendo tener. Y la historia nos va a juzgar a todos desde la trinchera de donde estemos, ésta pandemia es algo artificial, cuando las economías acaban es donde comienzan las guerras, señores de OSCO esto se comenzó hace 5 años, seis compañeros recogimos 6 mil firmas, eso sería un canal para buscar soluciones para cerrar el departamento y que los comerciantes sientan que no solo es un problema de ellos y para que las autoridades nos escuchen y nos den respuesta, Olancho tiene que tener un rango preferencial, para que Patuca nos provea energía, porque los Alcaldes y Diputados no hacen nada por este pueblo, no permitamos que las térmicas se apoderen de Patuca III, a ellos solo les importa el dinero y no el bienestar de la sociedad.

## CIUDADANA LICENCIADA LESLY MIRALDA

Nos ha tocado acompañar al pueblo en las diferentes gestiones y actividades por éste problema energético de los Olanchanos y hemos agotado todas las instancias gubernamentales, locales, en busca de una respuesta, debemos de demostrar nuestro malestar por la indiferencia, lo que se necesita que es tener una energía eléctrica de calidad y nosotras las mujeres, somos las más afectadas directamente. Se nos han arruinan los electrodomésticos y se nos echan a perder los alimentos. Fui a Tegucigalpa como Sociedad Civil y vino una comisión de estilo, porque ellos vinieron con 17 megas todos pensamos que ya íbamos a estar tranquilos y nos engañaron y los recibos cada mes vienen más altos y estar con tantas promesas falsas, los Hondureños tenemos un patrón que da vergüenza y mientras no se exige



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785- 1236

Por la fuerza, no se nos escucha, no podemos seguir haciendo esas prácticas, fuimos al Proyecto Patuca III, acompañando a los Diputados, siempre nos dicen que va a beneficiar a Olancho, hablamos con los ingenieros y encargados; pero parece que la realidad es otra, porque hay muchos intereses de por medio.

## ALCALDE MUNICIPAL DOCTOR HUNIBERTO MADRID ZERON

Tenemos que organizarnos y conformar una comisión de diálogo contamos con Representantes de La AGAO, La ASEMA, cámara de comercio, OSCO, la municipalidad contamos con Diputados, el Comisionado Presidencial Francisco Rojas y la otra de lucha y protesta con el apoyo de la sociedad civil.

## HONORABLE DIPUTADO INGENIERO CARLOS ZELAYA

Lo que me preocupa es que no tenemos en ésta reunión a los representantes del sector productivo, porque se va a interrumpir el proceso de producción del departamento, sería bueno que, en la estructura quede un lugar para los productores.

## CIUDADANO RENE SALGADO

Que se haga un grupo para organizar y que poco a poco ir expandiéndolo, sería bueno ir a visitar personalmente a los Presidentes de las organizaciones para concientizarlos para la lucha que vamos a emprender.

## ALCALDE MUNICIPAL DOCTOR HUNIBERTO MADRID ZERON

Es importante conformar la Comisión de Diálogo, porque su primera labor es ir a visitar todos los gremios y se tiene que unir a la lucha de los demás municipios, como Catacamas, Campamento para que se unan a la protesta y lucha que la lidere la OSCO.

## CIUDADANA YESENIA QUIROZ

Oscos, está en toda la disposición porque a partir de ésta necesidad, nace la organización, nos hemos unidos para buscar la formulación y solución de éste problema y estamos conscientes que no es mucho lo que se ha logrado, Juticalpa sigue como árbol de navidad, lo dicho por el diputado Zelaya: hay distintas líneas con lo que se puede exigir y estoy de acuerdo con dialogar e ir a La calle, queremos sentirnos acompañados de los señores Diputados y nuestras autoridades, creo que dos comisiones es mucho, una organización basta y delegar responsabilidades, queremos conservar nuestra independencia, necesitamos ese poder de convocatoria que tienen los políticos, que los representantes sean los de primera línea y uno como pueblo apoyándolo



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785- 1236

**ALCALDE MUNICIPAL DOCTOR HUNIBERTO MADRID ZERON**

Todas organizaciones involucradas mantienen su independencia, como ser LA AGAO y ASEMA, nadie les está quitando su identidad.

## CIUDADANO MARCOS RODRÍGUEZ

Estamos conscientes lo que está pasando, como OSCO, no buscamos protagonismo, no queremos que alguien pintado de algún color político lidere y tampoco queremos ser como héroes, si no que la gente crea en algo imparcial y objetivo para que ustedes llamen a sus adeptos, esto requiere de tiempo, inversión financiera y el aspecto político nos va a dividir, cuántos de ustedes, no están de acuerdo que OSCO esté al frente de ésta responsabilidad, el color político está manchado, porque le han quedado mal al pueblo, de manera voluntaria o circunstancial como autoridades representativas de Olancho, OSCO es una buena alternativa para considerarla y aquí se podría buscar una solución respecto al tema. Agradecemos la moción y la confianza que nos brindan al querer ser parte de la organización de éste asunto, incluyendo a ustedes como políticos, estamos anuentes a participar y ser organizadores de todo y coordinar juntamente con ustedes en representación imparcial del pueblo OSCO para eso se creó. En conclusión, aceptamos.

## CIUDADANO SEÑOR RENE SALGADO

Yo fui uno de los que levanté la mano con mucho entusiasmo para que ustedes coordinaran la protesta, lo que debe haber es dos líneas: una, la del diálogo, y la otra, la protesta, quisiéramos que nos convocaran a los que vamos a estar en la otra línea para estructural, cómo lo vamos a hacer, hoy mismo lo podemos organizar.

## CIUDADANO MARCOS RODRÍGUEZ

Estoy de acuerdo solamente hay que delegar funciones

## ALCALDE MUNICIPAL DOCTOR HUNIBERTO MADRID ZERON:

Para que no quedemos con la duda, el hecho es que formemos dos comisiones: una de lucha y otra de diálogo, no significa que andemos separados, todo lo haremos juntos, solo que mientras unos andamos en Tegucigalpa, otros vamos a quedar acá; pero no en contra de lo que vamos a hacer.

## CIUDADANO MARCOS RODRÍGUEZ

Aquí lo que se juega es el recelo del protagonista.



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785- 1236

**ALCALDE MUNICIPAL DOCTOR HUNIBERTO MADRD ZERON:**

La negociación puede ser que los políticos no la encabecemos, pero vamos a estar unidos, pero los políticos también tenemos representatividad, ésta no es lucha de poder, incluso la comisión de negociación la puede llevar otra persona, no hay problema; lo que buscamos es solución no protagonismo. Pongamos a la frente gente que no es política, pero eso no quiere decir que no vamos a ir. Es nuestra obligación como autoridades.

## CIUDADANO BAYARDO

Quiero poner mi punto de vista, ya Marcos está diciendo, que dónde entra el político, se arruina todo, yo digo que, si no hay políticos, no funciona la cosa, para mí se deben unir todos los políticos y hacer un frente común, porque a la hora de convocar una marcha, juntos convocaremos las asambleas, que haya para ir, para que así no haya protagonismo de partidos políticos y se convoquen a todos.

## CIUDADANA LICENCIADA LESLY MIRALDA

La iniciativa está buena con dos comisiones, no significa que vamos a estar divididos, nos vamos a unir para buscar la estrategia o la salida para lograr el objetivo deseado, que es tener energía eléctrica; no debemos desconocer la parte política que nos gobiernan son los políticos y si nos aislamos, quien nos va a resolver el problema, cuando usted va una lucha con una bandera de un color político, allí nos arruina el panorama, porque el problema es de todos los ciudadanos, por lo tanto creo que las personas que van a quedar las comisiones, deben asumir su responsabilidades, por amor a los ciudadanos, olvídense de su color político y que su amor: sea el problema energético. Sin energía no podemos salir adelante, necesitamos urgentemente que el problema de la energía sea resuelto.

## HONORABLE REGIDOR INGENIERO HÉVTOR VIDAL CERRATO

La de ayer y hoy son reuniones alentadoras, creo que es el inicio para poder ejercer una presión, para que tengamos una solución energética al departamento de Olancho, las comisiones están bien; pero habría que identificar que sectores no están acá, aquí falta representación y si queremos que seamos escuchados tenemos que empezar a identificar quienes no están involucrados en este problema, la parte política no la podemos obviar, el problema cuando se convocan a reuniones los otros Alcaldes, que no están acá pero; estoy seguro que, si el alcalde le dice a Carlos Zelaya que vamos a hacer una reunión a Juticalpa y si puede traer a los Alcaldes de Libre estoy seguro que llegaran y los demás Alcaldes otros partidos políticos También y que se convoquen a todos, nosotros como representantes del Partido Liberal

Porque Somos Diferentes, Trabajamos Para Usted



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785- 1236

Tenemos 5 alcaldes y estoy seguro que tenemos la capacidad de hablar con ellos, la base y estructura de atrás, tiene que estar respaldada por los políticos. La solución está clara, si no han hecho nada; es porque no han tenido voluntad, hay que buscar a Reinaldo Sánchez, al gobernador y Dolores García para que ellos, aunque sea se laven las manos y que sean parte de la solución, porque si no los involucramos ésta solución no vendrá acá, ahorita estamos en calendario político, para ellos si es prioridad darle solución a éste problema, anteriormente no es porque no había vigencia política, hay que saber involucrar a los niños bonitos que tenemos, al Diputado Sánchez le llegó la invitación y dijo que iba a estar acá y no está, porque quiere protagonismo y siempre buscan salir en caballo blanco; pero hay que tomarlos en cuenta nos guste o no.

## CIUDADANO JUAN CARLOS MARTINEZ

Debemos de enfocarnos en el tema, es cierto que Reinaldo Sánchez tiene mucho poder político; pero ya se sabe que a nivel de política ya no se escucha, si aquí no tomamos en cuenta y como Sociedad Civil, no salimos a defender nuestros derechos; ¿quién lo va a hacer? Reinaldo y Lolita pudieron venir, no vinieron porque no les interesa, a nivel central se juegan muchos millones, si no nosotros no metemos presión, ellos nunca lo van a hacer. Para que ésta organización tenga poder, todos nos tenemos que apoyar, Carlos y Jorge están dispuestos a trabajar. Hagamos lo que tenemos que hacer.

## CIUDADANA MAYDEE MOLINA, GERENTE DE AGUAS DE JUTICALPA

En representación de la empresa Aguas de Juticalpa, que somos otro sector muy importante, para nosotros es fundamental que se le busque una solución pronta al problema de la energía, la inestabilidad y baja potencia de la misma, nos provoca un severo retraso en la captación del agua en nuestras pilas de distribución del agua que demandan nuestros abonados al sistema de Juticalpa y estamos a favor de las comisiones que se piensan crear, ya que todos somos afectados, invitamos a todos para que nos pongamos y sudemos la camiseta por Juticalpa y el departamento de Olancho y dejemos atrás los intereses personales, estoy en toda la disposición de apoyarlos como Aguas de Juticalpa.

## ALCALDE MUNICIPAL DOCTOR HUNIBERTO MADRID ZERON

Los que estamos aquí son los que nos interesa y no nos debemos de dividir. Los políticos estamos para apoyar; pero es una obligación como autoridades.

**DADO POR SUFICIENTEMENTE DISCUTIDO LO TRATADO EN ESTE CABILDO ABIERTO INFORMATIVO.**

Porque Somos Diferentes, Trabajamos Para Usted



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037,2785-1303, Fax 2785- 1236

La Honorable Corporación Municipal nombró la Comisión de negociación y la Comisión de lucha y protesta, para buscar la solución al problema de energía eléctrica en el departamento de Olancho, estará integrada de la siguiente forma:

- Edgar Villeda (OSCO)
- Jorge Gómez (OSCO)
- Marcos Rodríguez (OSCO)
- Yessenia Quiroz (OSCO)
- Guillermo Tróchez (empresario)
- Cristian Madariaga (ciudadano)
- Henry Sosa (ASEMA)
- Miguel Molina (cámara de comercio)
- Rene Salgado (empresario)
- Lesly Miralda (sociedad Civil)
- Luis Zelaya (ciudadano)
- Carlos Zelaya(Diputado)
- Jorge Lobo (Diputado)
- Huniberto Madrid (Alcalde)
- Francisco Rojas (Comisionado Presidencial)

Con la asistencia por razones sanitarias y de bioseguridad de 34 Habitantes de Juticalpa, Diputados, Jefes de instituciones, sociedad civil, habitantes de los diferentes barrios y colonias de Juticalpa, que asistieron al mismo.

## 12.- CIERRE DE LA SESIÓN DE CABILDO ABIERTO.

No habiendo nada más que tratar, el Alcalde Municipal Doctor Huniberto Madrid Zerón, dio por cerrado el Cabildo Abierto Informativo, siendo las once con treinta y cuatro minutos de la tarde.

**HUNIBERTO MADRID ZERÓN**

**KARLA SUYAPA NÚÑEZ MENDOZA**

**CARLOS AGUSTÍN CARRASCO**

**FAUSTINO NOEL NAVARRO**

**JOSÉ CAYETANO FIGUEROA**

**Héctor Vidal Cerrato**

Handwritten signatures of the officials listed on the left, over a background of a gear and a sun.



# MUNICIPALIDAD DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, C.A. TEL: 2785-2037, 2785-1303, Fax 2785- 1236

MARÍA DE LA CRUZ ZELAYA FERNÁNDEZ

CAMILA ELIZABETH PACHECO TEJEDA

NICOLÁS ANTONIO MATUTE ESCOBAR

BERNABÉ MEZA RODRÍGUEZ

LEONARDO MIGUEL ALVARADO FUENTEZ

LESLY YOHANNA ESCALANTE BARAHONA

